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先日は、市議会を見させていただき、本当にありがとうございました。私は市議会に行くまで、どん

な所なんだろう、どんな話し合いがあるのだろうとドキドキで、少しワクワクしていました。私は市議

会を見てすごいなと思ったことがたくさんありました。まずは市長さんに対して質問していた最初の議

員さんの姿勢がシャキッとしていてとってもかっこいいなと思いました。なぜなら、しっかりと話し合

いの流れを作っていたから、私はすごいと思いました。それと私はお願いがあります。そのお願いは、

大口小の各教室や体育館に暖房機具をつけてもらえないでしょうか。つけてもらいたい理由はマフラー

や手袋は教室では使えなくて、とっても寒く、なれるまで手がうまく動かないので勉強が進みません。

だからつけて欲しいです。お願いします。 

                               Ｈ.Ｍさん 

 

 

 

 

 

 

 

 

私は、今伊佐市に住んでいます。市議会で感じた事は議長をはじめとする市議会の人はみんな、伊佐

を良くしようとがんばってらっしゃると思いました。このような議会を続ければ、もっと住みやすく楽

しい伊佐市になるんじゃないかととても期待できました！ 

 私は伊佐市はとても良いまちだと、子どものころから思っていました。それもみんな「伊佐のことを

良くしよう」と思って日々がんばってきた人達のおかげなんだなと思い、もっと私と市議会というもの

が身近になったような気がしました。私はもっと伊佐を良くしたいので、大人になったら議員のような

人になってみたいと思いました。これからも少しだけど、私に出来る事をやっていきたいと思いました。

これからもお体に気をつけて伊佐をもっと盛り上げていってください。 

A. Sさん 
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先日は、市議会を見学させていただいて、まことにありがとうございました。私は市議会をやってい

るところを知らず、専用の建物でやっているものだと思っていて、市役所の中のあんな部屋でやるとは

初めて知りました。毎回毎回聴きに来ている人、それに周りの議員さん、議長さん、市長さんなどの前

でハキハキと話すことは私には出来ないので、学校での話し合いに生かしたいと思いました。 

 さて、本来、これは市長さんにお願いするべきだと思いましたが、伊佐市にマクドナルドを創ってい

ただくよう提案していただけないでしょうか。私のお母さんは「ハンバーガーが食べたい」と人吉まで

行き「つかれた」と帰って来るので、そんな人達のために創っていただければいいかなと思いました。

少々無理なお願いかもしれませんが、このことを議会で提案していただければと思います。それでは伊

佐市民の代表の一人としてがんばってください。 

                               Ｓ.Ｓさん 

 

 

 

 

 

 

市議会の皆さま、先日は伊佐市議会を見学させていただきありがとうございました。市議会はどんな

所か、まだよく知らなかったのでドキドキしました。 

 議員さんの発表や、質問を答えた方の発表はハキハキしていて、とてもすごいなあと思いました。私

も授業のときはあれぐらいハキハキと発表をしたいです。これからも伊佐のためにがんばって下さい。

それと私が思うことがあります。それは道路の白線が消えている所に、もう一度線を引きなおしてほし

いのです。理由は車ではしっているときや、横断歩道をわたるときに、白線が消えていると事故になる

かもしれないからです。なのでお願いします。そしてこれからも伊佐の色いろなことを話し合って、す

てきな市にしてください。本当にありがとうございました。 

                              Ｙ.Ｈさん 
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市議会の皆様、わたしたち大口小学校 6 年生を市議会に招いていただき本当にありがとうございまし

た。わたしたちはとても勉強になりました。わたしはこの市議会を見て、すごいなと思ったことが二つ

あります。一つ目は、一人ひとり、自分の考えをみんなの前でどうどうと発表している所です。わたし

は小さい時から、みんなの前で話したりするのが苦手でした。たくさんの人の前で話そうとすると、き

んちょうしてしまって、早く話したりしてしまいます。でも私たちが見た最初に質問した議員さんは、

ゆっくりと、みんなに聞こえる大きな声で、どうどうと話していました。私もみならっていきたいと思

いました。二つ目は、自分たちの市をもっといいものにしていこうとしてくれている気持ちです。今の

伊佐市はいいと思います。でももっといいものにしようとしてくれます。その気持ちをもっている人に

わたしもなりたいです。何度もいいますが、市議会にお招きいただきありがとうございました。これか

らもいろんなことにチャレンジして、今の伊佐市をもっともっといい伊佐市にしていきたいです。わた

したちもがんばるので、市議会のみなさんもがんばってください。 

                               Ｍ.Ｋさん 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

この前は、市議会を見させてくれてありがとうございました。ぼくは、最初に質問した議員さんが、「も

みじ祭り」についてのとき「新曽木大橋から見おろす上流から下流にかけての紅葉がみられない」とお

っしゃったときに、市長さんが「木を切り倒し、また新しく植えかえる」と言ったときに、心の中で、

木を切りたおすだけではなく、伊佐の人々や観光客のみんなのために一からやりなおして、とってもき

れいな場所に変えるだなと思って、ぼくは市長さんすごいな、かっこいいなと思って、ぼくも市長さん

みたいな人になりたいなあと思いました。なのでこの作戦をあきらめないで、世界一きれいな伊佐市を

ぜひつくってみせてください。 

                              Ｙ.Ｔさん 
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 先日は、議会に参加させていただきありがとうございました。「青少年健全育成」と「もみじ祭り」の

事について話をしていたので、私も深く考え込みました。私は、行く前には、市議会は裁ばん所みたい

なところになっているのかなと思いました。そして、行った時にビックリしたのは黒い角柱に白で名前

が書いてあったことです。前にテレビで見たものと同じだったのでビックリしました。私は「青少年健

全育成」というお話しをしてくださったときにはあまり意味がわかりませんでした。なので意味を調べ

てみようと思いました。「もみじ祭り」の事はよく分かりました。私も話しを聞いていて、もみじやイチ

ョウを増やせたらもっときれいになると思いました。なので、伊佐市内にもふやしたらいいのではない

かと思います。私は部活でソフトボールをしています。でも、伊佐市内には農村グラウンドしかありま

せん。なので、出水などに行って試合をすることが多いです。でも私は伊佐市内でたくさん試合をした

いです。なので少しでもいいので、伊佐市内に試合会場を作ってほしいです。なので、少しでもいいの

でグラウンドを作ってください。お願いします。そして、本当にあのような議会に参加させていただき

ありがとうございました。 

                               I.Aさん 

 

 

 

 

 

 

 

 

 先日は市議会の見学で、私はこうやって話し合いが進んでいるのを知りました。私がすごくおどろい

たのは、日程で話す人がちがう所です。番号で決めて、その一人が分かりやすく、すこしのアイデアの

工夫がとても印象深いです。でも、もっと重要なことは、人の前で話すことのすごさ、それは議会なら

ではのすごさだと感じました。学校では手を挙げたりして、答えを発表するけど、議会は自分自身での

考え、肯定反対など話し合いがあると思いました。私は市議会の見学で、感じたり思ったりしたことが

ありました。それは答えることの大切さを実感しました。伊佐市は農業が豊かです。伊佐市のとっても

いいところはいろいろな人たちがとても支えてもらっているところだと思います。私はこの伊佐市が緑

豊かになってほしいです。農作物がさかんになってほしいです。私はとても強く願っています。この見

学があってからこその、すごさを実感できました。市議会の皆さま、本当に本当にありがとうごいまし

た。伊佐市をみちびいてほしいです。 

                               O.Sさん 
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市議会を見学させて頂きありがとうございました。私は市議会を見学させて頂き、分かった事が三つ

あります。一つ目は、私達がふ段の生活で疑問に思っている事や、要望が議会で話し合われていたので、

すごく勉強になりました。二つ目は、しんとしていることです。すごくしんけんな場で、私たちのくら

しのために、あんなにしんけんになっていたので、すごくうれしいし、勉強になりました。三つ目は、

議員の人が熱心に議論をしていることです。私たち住民が選んでいる議員さんたちなので、市民の代表

として話あっているということがとても勉強になりました。そして、大口小、大口中、大口高校身近な

ことも、話し合ってくれていて分かりやすかったです。次は多数決で決めるという議会を見に行きたい

と思います。議会に出る人は人数が決まっているのですか、ということを聞いてみたいと思います。ま

た議会を見学しに行きたいと思います。 

                              Ｍ.Ｒさん 

 

 

 

 

 

 

 

 

12月 12日は、本当に議会を見させていただき、ありがとうございました。私は初めて、議会を見て、

伊佐の問題をいっしょうけんめい議員のみなさんが話しているのをみて、なんだかとってもはくりょく

があって、びっくりしました。私は伊佐のためにみなさんがいっしょうけんめい考えて案をだしている

んだなと思いました。12 月 12 日に話していた中学校のあと地をどうするか？など私たちの将来の話を

しているんだと思ってびっくりしました。 

私たちが、12 月 12 日に見たのは、話し合いだったので、多数決するところを見てみたいとおもいま

した。私はタイマーで、1 時間計って、時間がずれないようにしている事がすごいと思いました。12 月

12日は、本当にありがとうございました。また、見に行きたいと思いました。 

 

                              Ｆ.Ｋさん 
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ぼくはこの前の議会を見て、次のような事を思いました。一つ目は、みんな自分の言いたい事をスラ

スラと、と中で止まることなく語っていたので「すごく練習をしているんだな」と思いました。二つ目

は、相手の発言（質問）に正しい答えを語ってすごいなと思ったことです。議会がこんなにすごいとは

思ってもいませんでした。今度は家族全員で議会を見に行きたいです。勉強になったことは、時間内で

言いたい事などを話すには、前から練習しておくことが大事なんだなと思いました。 

 質問は、どこの市役所にもこういった議会をする場所があるのかと、見に来ている人も（一同礼以外

で）参加することはあるのかということです。ぼくたちのために見せて下さりとてもありがとうござい

ました。これを使って社会の勉強を理解していきたいです。そして市議会をする人（議員）のような立

派な大人になって、仕事をしたいです。この前は本当にありがとうございました。これからも頑張りま

す。 

                             Ｔ.Iさん 

 

 

 

 

 

 

 

 

市議会を見学させていただいてありがとうございました。私は市議会と聞いてもあまりピンと来なか

ったのですが、行ってみたら国会の小さいバージョンみたいだったので驚きました。伊佐市の市長とか、

教育委員長とか、えらい人ばかりですごいなあって思いました。議会が始まってもみなさんが何を言っ

ているのかわからずとまどっていました。それにみなさん真剣な顔をして会議に参加しているのでどれ

だけ大切な話をしているのかわかりました。 

 私は税に関して全く知りません。まだ子どもなので知らなくてもいい、じゃなくて子ども払わなけれ

ばならない消費税もあるので、大人から子どもまでみんなが考えないといけないものです。そして私達

はもうすぐ大口小を卒業するので、そのときはまたお世話になるかもしれません。よろしくお願いしま

す。そしてこれからも私達のために活躍してください。時間があったらまた見学させてください。本当

にありがとうございました。 

                              T.Aさん 
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私は先日の議会を見て、私達住民のために、伊佐市のためにこんなに一生懸命になっているんだ。す

ごいなあ。ありがたいなあ。と心から思いました。住民がよりよく暮らしていけるために、しんけんに

考えてくれていて、とてもびっくりしました。市長さん、いつも伊佐市のことや伊佐市民のことを大切

に思ってありがとうございます。これからも大変ではありますが、がんばってください。応援していま

す。私のえがく伊佐市はお年寄りの方に楽しく買い物をしたり、おさん歩をしてほしいです。そのため

にはどこにも休憩できるベンチや水分補給できる水道があれば楽しくお買い物やおさん歩ができると思

います。できればでいいのでよろしくお願いします。あと私から思う伊佐市は「もみじ祭り」「曽木のた

き」「忠元公園のさくら」など、色いろな観光スポットがたくさんあります。あと、子ども達が大好きな

公園、子ども～お年寄りまで利用する幅が広いふれあいセンター。とても楽しい小学校。私はこの伊佐

市が大好きです。こんな素敵な市にしてくれてありがとうございます。 

                               Ｋ.Ｈさん 

     

 

 

 

 

 

 

 

 

この前は市議会を見学させていただきありがとうございました。質問をする人たちは、自分たちが質

問することを紙を見ないでどんなに質問が長くても時間以内に質問を言い終えていた。そしてかまずに

すらすらと言えていた。ぼくは質問する人は覚える力がないと市民から選ばれないのかなと思いました。

答える人たちは、質問する人たちがどんな質問をしてもいいように、伊佐市のことを全部知っておかな

いといけないのかなと思った。知っておかないと答えることができなくて、市民の人たちが不満をもつ

からなのかなと思った。ぼくは今は人と同じようにしようと思うことがあるので、大人になるまでには

その心を捨てて、自分と同じ考えをもつ人を選びたいです。 

                              Ｓ.Ｋさん 
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先日はお忙しい中、議会を見させていただき、ありがとうございました。私は初めて議会を見て、自

分が思っていたよりも、大きく、しっかりしていました。それにおどろいた事が、しっかり時間を計っ

ている事です。議会に入る前、私は時間は適当だと思っていました。自分の予想外の光景におどろきま

した。そして私はこういうことをしっかりやっているから、私たちの生活は平和なんだなあと思いまし

た。そして、私がこの市議会を見学して勉強になったことは、私は進学はしないけど、大口中央中のこ

とや、大口高校から東大に行くと 100 万円をもらえるということが、私たちの未来を考えてくれている

んだなあと改めて感じました。特に大口高校のニュースは、いろんな専門家が色いろ言っていたけど、

そうでもしないと伊佐市は人口が減り続けてしまうと思いました。私のお父さんも、トンネルが早くで

きればいいなあとか、それならえびの市まで 20分で行けるなあとか毎日言っています。でも、議会の人

が私たちを支えてくれているのは確かだと思うので、これからもお元気にがんばってください。 

                                S.Aさん 

 

 

 

 

 

 

 

 

先日は市議会を見させていただき、ありがとうございました。私はどうやって市議会をしているか知

らなかったけど、先日見学をさせてくれたおかげで、いろいろ知ることができました。みなさんは、伊

佐市のことについて、いろいろいっしょうけんめいに考えていて、当たり前の事かもしれないけど、私

はいっしょうけんめい考えていたあの姿はとてもかっこよくて、とても心に残っています。あと、発表

する人はとてもきんちょうする中で、いろいろと意見を出し合ってとてもすごいです。私なら、きんち

ょうして、声もふるえ、ちゃんとみんなに聞こえないと思います。なので、みなさんとても、すごいの

で私の中では、一番かっこよくて、もう一回見せてもらいたいくらいです。先日は本当にありがとうご

ざいました。 

                               Ｈ.A さん 
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先日は伊佐市議会を見学させていただいて、ありがとうございました。ぼくは、市議会で質問をして

いる人を見て、学校での話し合いとはぜんぜん違ったので、とてもびっくりしました。ぼくがびっくり

したわけは、話をしている人以外の人がとても静かにしていたことでした。学校ではいつも、しゃべっ

ている人がいるのに、自分の意見をほかの人がしゃべっているのに言ったりしています。なのでそのこ

とがびっくりしました。そして、ほかにもびっくりしたことがありました。それは、議員さんの質問に

答える市長さんや教育長さんでした。理由は議員さんの質問にすぐしっかりした答えを言っていたこと

でした。そして、ぼくは市議会を見て、議員さんのような仕事を大きくなったらしたいと思いました。 

                              O.Gさん 

     

 

 

 

 

 

 

 

 

先日は市議会を見せてくださってありがとうございました。最初に質問した議員さんの内容がよくわ

かりました。ぼくの夢はプロ野球選手ですが、議員さんになるのもいいなと思いました。ぼくは曽木の

滝の紅葉を増やしたら観光客も多く来てくれるのではないかと質問を聞いていて思いました。もし、紅

葉をふやすのなら駐車場も増やした方がいいと思います。ぼくがこう考えた理由は、遠いところから来

て下さる人々に伊佐市の見所を伝えたいと思ったからです。ぼくは寒い場所はきらいですが、伊佐市に

はいいところがたくさんあります。水やお米がほかの町よりもとってもおいしいところです。ぼくはこ

の伊佐市が大好きです。なので、ゴミのポイ捨てをしないように気をつけたいです。市議会を見せてい

ただき本当にありがとうございました。 

                             Ｓ.Ｔさん 
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市議会のみなさんへ おいそがしいところ、大口小の 6 年 1 組を議会に参加させていただいてありが

とうございました。私は初めて議会の様子を見ました。議会をするときの場所は想像していたのとちが

って、会場が広くてきれいでした。議員のみなさんは、また、想像とちがってやさしそうで、私たちが

帰るとき、休けいのときに、目があったら笑顔になってくれたのをおぼえています。議会の内容は全部

はおぼえていないけど、中学校や小学校、公共施設に税は役にたっているのだなあと思いました。私は、

伊佐市役所に感謝したいです。 

                             U.Rさん 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

先日は市議会を見学させてくださってありがとうございました。ぼくは話を見て思ったことが二つあ

ります。一つ目は最初に質問した議員さんが色いろといった後に、自分からすぐに手をあげた人を見て

ぼくはすごいなあと思いました。二つ目は 60分で話し合いがきちんと終わるのはすごいなあと思いまし

た。ぼくは市長さんにお願いごとがあります。それは、伊佐市は人とふれあう場所が少ないと思います。

だからもう少し伊佐市のお店などを多くしたり公園を使った行事をふやしたりしてほしいなあと思いま

す。どうしてかというと、ぼくは、友達や近じょの人たちだけではなくもっと色々な人とふれ合いたい

と思うからです。10 年後とかでもいいのでぜひお願いします。最後に市長さんにお礼を言いたいです。

先日は、本当にありがとうございました。これからも伊佐をいい町にしていきたいです。 

                              

M.Yさん 
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先日は、伊佐市議会の見学に行かせていただきありがとうございました。とても貴重なお話を聞けま

した。授業などにも活用したいです。 

 ぼくは大口小学校をリフォームしてもらいたいです。理由は、そうじ用具入れがボロボロだったり、

コンクリート面にも、ひび割れや、変色などもあるし、木のかべなどには、がびょうのあとやきずなど

が多くて目立ちます。なので是非少しだけでも変える話をしてみてください。それと、商店街もせい備

してもらいたいです。ちゅう車場がすくないので、路上にとめたり、どう路の白線が消えていたり、カ

ーブミラーがなかったり、見にくかったりするので、解消して欲しいです。ぜひお願いします。ぼくは、

議員さんは町のためにがんばるので、とても素てきな職業だと思います。これからもがんばって下さい。 

 

                             S.Yさん 

 

 

 

 

 

先日はどうもありがとうございました。私は、市議会をみるのが初めてだったので、とても楽しみに

していました。私がおもうに市議会は少ない人数ですると思っていました。しかし、行ってみるとたく

さんの人がいておどろきました。私は、これを見て市議会は色々な人が関わっているんだなあと感じま

した。また、質問などは、議員さんが伝えて、議長などが後で決めると思っていました。でも、実際に

は何度も質問をくり返していたので、それにもおどろきました。やはり、たくさん話し合って決めてい

るんだなあと思いました。 

 私は自分の住んでいる伊佐市が大好きです。緑もたくさんあるし、人もみんなやさしいからです。市

議会の皆さんに、もっと良い伊佐市にしてもらいたいです。 

                             O.Hさん 

 


